



ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER										HOY NO CIRCULA				
Ozono	máximo	hora	Centro	76	15	pm-10	máximo	hora	Centro	67	17	Contingencia F-1: 150 puntos Contingencia F-2: 200 puntos	HOY NO CIRCULA	
Noroeste	71	14	Surroeste	82	14	Noroeste	80	17	Centro	65	18		Todos los vehículos con holograma 1 y 2 con placas terminadas en 1 y 2.	VERDE
Noreste	80	15	Sureste	78	15	Noreste	107	18	Surroeste	108	19			VERDE

## SHEINBAUM NOMBRA HUÉSPED DISTINGUIDO AL PRESIDENTE SUDAMERICANO

# México y Bolivia tienen en común el anhelo de igualdad y democracia

Diálogo y no cerrar puertas a ningún gobierno, la mejor receta, asegura Arce

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

Claudia Sheinbaum Pardo nombró huésped distinguido de la Ciudad de México al presidente del Estado Plurinacional de Bolivia, Luis Alberto Arce Catacora, ante quien destacó que al país y a la nación sudamericana los une una gran coincidencia: el anhelo de igualdad, democracia y reivindicación de la memoria histórica.

El mandatario boliviano agradeció el cobijo, la hospitalidad y cordialidad de los mexicanos y su gobierno durante su exilio, tras el golpe de Estado en su nación, pues ahora regresa en una situación diferente. "No se necesita ser presidente para sentirse bien y cómodo aquí en Ciudad de México".

Arce indicó que ha vivido la amabilidad mexicana en ambas fases, "pero, sin duda, en esta segunda hay un compromiso adicional y un

agradecimiento particular a todas las autoridades mexicanas, y especialmente acá, en Ciudad de México, por toda esa solidaridad mostrada con nuestros compañeros, empezando por nuestro hermano Evo Morales luego de ese sangriento golpe en Bolivia".

Tras mostrarse agradecido y dispuesto a cooperar con México, lo que incluye a la Ciudad de México, el mandatario consideró que el diálogo y no cerrar puertas a ningún gobierno es la mejor receta.

En el salón de Cabildos del Antiguo Palacio del Ayuntamiento, en donde estuvieron presentes los representantes del Poder Judicial y Legislativo de la capital, así como los integrantes del gabinete local, la jefa de Gobierno destacó que la ciudad se ha enriquecido de la política exterior que fue impulsada en la época del presidente Benito Juárez y después profundizada por el general Lázaro Cárdenas, que abrió las puertas del país a exiliados españoles y latinoamericanos.

Comentó que durante años, en medio del periodo neoliberal, esa política no sólo quedó relegada, sino que se hablaba de ella como "farol de la calle y oscuridad de la casa", pero con el presidente Andrés Manuel López Obrador, al salvar la vida del presidente Evo Morales, se recuperó con lo mejor de la solidaridad del país.

"La democracia y la libertad son esencia de la política interior para reivindicar con verdadera autoridad moral una política exterior so-



lidaria y respetuosa de la soberanía de los pueblos."

Agregó que los bolivianos dieron un ejemplo sorprendente al mundo por su organización, el reconocimiento de la democracia y de la soberanía popular contra un violento golpe de Estado, un momento heroico del Estado Plurinacional de Bolivia y en la defensa de su so-

beranía que recae —como dice la propia Constitución de México— en el pueblo y nada más que en el pueblo.

Tras recordar que hace un año otorgó la misma distinción al presidente Evo Morales, la mandataria capitalina expresó que la ciudad lo recibe con el reconocimiento que se merece el gran ejemplo que ha dado su pueblo.

▲ La jefa de Gobierno entregó al mandatario boliviano un reconocimiento que lo acredita como huésped distinguido; a su vez, Arce se mostró muy agradecido por el gesto del gobierno mexicano cuando, en su momento, se otorgó refugio a él y a Evo Morales tras el golpe de Estado. Foto La Jornada

“

La ciudad se ha enriquecido de la política exterior que se recuperó con AMLO

DE LA REDACCIÓN  
Y JOSEFINA QUINTERO

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) confirmó que hoy y mañana habrá una disminución en la entrega de agua del sistema Cutzamala que afectará a 12 alcaldías de la Ciudad de México y a 13 municipios del estado de México.

La razón es porque el Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México realizará tareas de mantenimiento en una parte de ese complejo, por lo que se reducirá la entrega en bloque. A partir de las cero horas de este jueves empezó el envío de 13.2 metros cúbicos por segundo, lo cual es 1.5 metros cúbicos menos de lo que se manda normalmente.

Las alcaldías Gustavo A. Madero, Milpa Alta, Tláhuac y Xochimilco

## Desde hoy, disminuye suministro de agua del sistema Cutzamala

son las únicas que no dependen del agua del Cutzamala, por lo que en el resto de la capital se recibirán mil 500 litros de agua por segundo, de allí que se pondrá en marcha un operativo de distribución con 230 pipas que, en conjunto, harán 650 viajes diarios de 10 mil litros cada uno.

En un comunicado, la Conagua detalló que el sistema aporta 26 por ciento del agua potable que se consume en el valle de México, mientras el resto proviene del sistema Lerma, de pozos operados por la

comisión, del Sistema de la Ciudad de México (Sacmex), así como de la Comisión del Agua del Estado de México y de diversos manantiales.

La semana pasada los citados organismos informaron que la disminución del 25 y 26 de marzo se mantendrá en lo que resta del año a partir del 16 de mayo, mientras a finales de ese mes, durante dos días, habrá un cierre total del suministro a fin de efectuar las interconexiones en la tubería que quedaron pendientes luego de la fallida instalación de la llamada "K invertida" hace dos

años, pero se espera compensar la disminución con agua del sistema Lerma.

De allí que con las acciones emergentes se llegará a 40.2 por ciento en la capacidad de almacenamiento de las presas del Cutzamala para el final de la temporada de estiaje, con lo que se estará ligeramente por arriba de los niveles que se tuvieron en 2009, uno de los más críticos en 25 años.

Mientras, habitantes de la zona aledaña al humedal de Xochimilco, donde se construye el puente

vehicular Periférico-Cuemanco, denunciaron que en la zona se desperdician miles de litros de agua.

A pesar de que no es para consumo humano, indicaron que podría ser reutilizada donde hay escasez como agua tratada; sin embargo, la opción fue tirarla y dejar que corra a las alcantarillas del drenaje.

Los vecinos difundieron un video en el que se ven las mangueras y el derrame sobre el camellón de Periférico Sur, a la altura de Canal Nacional, justo por debajo del desnivel que se localiza al pasar la pista olímpica Virgilio Uribe.

Activistas señalaron que también se reportan hundimientos que ya son visibles debido al desplazamiento de la carpeta asfáltica, donde los automovilistas deben bajar la velocidad porque "la diferencia es prácticamente un escalón".